



DINERO

*De política, amores y cash // OPEP+
choca con Biden; organizan Nopec //
Los acuerdos del gobernador Monreal*

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

“**N**O TRAIGO CASH” le dijo el presidente priista Ernesto Zedillo a una mujer indígena que vendía servilletas de manta en la calle.

La frase causó risa a unos, indignación a otros. Sin embargo, en cierto modo la respuesta era verdadera: Carlos Salinas de Gortari le había dejado las arcas vacías, tronó el peso y arrancó ese drama interminable llamado Fobaproa. Han transcurrido muchos años y al actual presidente Andrés Manuel López Obrador se le atribuye mucho cash. Lo ha rechazado tajantemente. La periodista Elena Chávez ha publicado un libro titulado *El rey del cash*, con prólogo de Anabel Hernández.

El rey del cash

ESTOY ESPERANDO QUE Amazon me entregue un ejemplar. Escuché la entrevista que ayer le hizo Carmen Aristegui. Denuncia la autora que un grupo de colaboradores de López Obrador acarrea dinero en cash a sus oficinas en los días de la campaña de 2006. Entonces, dice, era la pareja sentimental de César Yáñez, muchos años vocero de Andrés Manuel y recientemente designado subsecretario de Desarrollo Democrático, Participación Social y Asuntos Religiosos de la Secretaría de Gobernación.

ENFOCA SU DENUNCIA contra López Obrador, Marcelo Ebrard, Alejandro Esquer (secretario particular del Presidente), Mario Delgado y otros personajes del grupo. No presentó ninguna prueba: un video, una grabación telefónica, copia de mensajes y tampoco un testigo. Nada todavía.

Desahogo

PARECIERA MÁS BIEN —y Carmen se lo preguntó— un desahogo de una mujer despechada porque César la cambió por la señora, guapa y rica, que hoy es su esposa. Sin embargo, habría que ir mas allá de esa motivación emocional. Estamos en campaña presidencial. Ebrard es uno de los tres candidatos que figurarán en la encuesta de selección de Morena. ¿Quién tendría interés en desbancarlo? ¿Quién le echó a caminar a la ex compañera de César? ¿El golpe viene de la oposición o de sus compañeros de gabinete? Son tres *corcholatas*, ¿por qué sólo Ebrard? Será necesario esperar a que en

el segundo libro que anuncia Elena presente pruebas; de otro modo, su testimonio quedará como un desahogo tardío de una mujer que se siente traicionada por su ex pareja y que, al callar tantos años, de algún modo se convirtió en cómplice de los hechos supuestamente delictuosos que, asegura, atestiguó.

OPEP+ choca con Biden

A MENOS DE un mes de las elecciones de medio término de Estados Unidos, en que serán electos 34 de los 100 senadores y la totalidad de los 435 representantes de la Cámara de Diputados, la OPEP+ junto con Rusia, enviaron un ominoso mensaje al presidente Biden: disminuirán su producción de petróleo en 2 millones de barriles al día. Su intención, dicen, es que el precio no siga bajando y se mantenga en un nivel superior a 90 dólares el barril. El cártel petrolero pareciera que quiere contribuir a la derrota del presidente Biden. Ahora tiene una mayoría en la Cámara de Representantes y un empate con los republicanos en la de Senadores, en el que suele inclinarse la balanza a su favor la vicepresidenta Kamala Harris. El precio del petróleo inmediatamente brinco: el Texas Intermediate a 92.33 dólares el barril, el Brent a 97.63 y la Canasta OPEP a 94.05. La Casa Blanca estudia un caso antimonopolio contra la OPEP+. La administración Biden amenaza con desencadenar acciones antimonopolio contra el cártel. Por su lado, el gobierno italiano ha propuesto crear otro cártel, pero de países consumidores, el Nopec, para obligar a los exportadores a bajar sus precios.

Programa Somos

EN EL CONTEXTO de la celebración de su 20 aniversario, Banco Azteca informó que su Programa Somos, creado para apoyar la inclusión financiera de las mujeres, alcanzó a 226 mil de ellas en 16 meses, con un aumento de 50 por ciento en los últimos cuatro meses.

EN MÉXICO SÓLO 42.6 por ciento de las mujeres adultas tiene una cuenta de ahorro formal y 66 por ciento carece de elementos básicos de educación financiera.

Twitterati

LA POLÍTICA EXTERIOR corresponde al Ejecutivo federal. En la Constitución está expresamente prohibido que gobiernos estatales



suscriban acuerdos con gobiernos extranjeros, responde AMLO a David Monreal, gobernador de Zacatecas, y a Ken Salazar, embajador de Estados Unidos, por acuerdo con la FBI.

Escribe @Nancy Flores

Facebook, Twitter: [galvanochoa](#)
Correo: galvanochoa@gmail.com

CONDOMOVIL ESTRENA CASA



▲ La organización, con 25 años de experiencia en la prevención del VIH/sida, inauguró ayer su nueva sede, en Peralvillo 62, colonia Moretos, y anunció más giras para entregar condones en poblaciones vulnerables. Foto Pablo Ramos